



沼ノ端を愛し愛される学校へ～挨拶と合唱は沼中の輪(令和編)～

校長 能登 敬久

秋分の日が過ぎてからは、日の沈む時間は急に早まり、朝夕の冷え込みも厳しくなりました。特に夕刻の事故や事件には十分お気をつけください。10月以降は校内の感染状況は落ち着きましたが、胆振管内は依然として感染が続いています。暖房を使用していますが、常時換気のため場所によっては暑さや寒さを感じる場所もありますので、インナー等の服装や感染予防の対応にも引き続きご留意をお願いします。

さて、11月に入り校舎改築は完了作業に入りました。子供たちが使用したプレハブ教室と部活動玄関横のプレハブが解体されて更地に戻りました。沼中の思い出の空間が消え、懐かしさや物悲しさとともに時代の流れを感じています。

それでも、令和以降も受け継ぎたい伝統が沼ノ端中学校にはたくさんあります。例えば、

- 文武両道に励み、教育活動に一生懸命に取り組む。
- 礼儀を大切にしたい強い部活動がある。
- 合唱の音が校舎内外に響き渡っている。
- 横断歩道では必ず自転車を手で押して渡る。
- 地域の人にもしっかり挨拶ができる。

などです。そのため、沼ノ端中学校の卒業生はもとより、沼ノ端に暮らす多くの方々からも応援をいただき歴史がありました。活躍のニュースが広がれば、たくさんのメッセージや協力をしていただきましたし、心配なできごとがあれば、学校にかけつけて問題解決に協力していただいたりもしました。

10月半ばに延期となっていた合唱の取組は、マスク着用、ソーシャルディスタンス等を徹底し、慎重に開催いたしました。合唱は個性の違う人が一つの歌をハーモニーとして心の声や魂をメッセージとして伝え、懐かしい記憶をよみがえらせ、心を揺さぶり、人々を元気にしてくれるエネルギーがあります。4月に伴奏だけが響き渡った始業式の校歌から半年が過ぎ、3年ぶりに伝統の輝が再び灯されました。

現在は名物だった自転車による登下校がなくなり、部活動数の減少、コロナや不審者の出没により、地域の方々との交流が減り、挨拶を交わす機



会も少なくなりつつあります。これからも「沼中魂」を大切に灯し続け、地域から応援されるような生徒の姿や活躍のニュースを広げていけるように努めてまいります。冷たい季節になりますが、伝統の朝の登校挨拶も頑張りたと思います。



後期生徒会、新執行部スタート



過日、後期生徒会立会演説会および役員選挙、認証式を経て、新執行部体制での後期生徒会がスタートしました。また、11月8日（火）には生徒総会も開かれます。新会長となった **さん** は、学校をよりよく活発にしていこうと意欲に満ちています。生徒の皆さんも一人一人が生徒会の一員としての自覚をもち、自分たちの学校づくりに積極的に協力していきましょう。

各種教室、講座の開催



9月29日（木）、苫小牧警察署より生活安全課少年係長、**様** を講師にお招きし、全校生徒を対象に非行防止教室を開催しました。職務上の様々な経験をもとに、犯罪に巻き込まれてしまった被害者のリアリティのある苦悩等をお話いただき、改めて非行について大変深く考えさせられる機会となりました。

9月30日（金）、苫小牧市福祉部介護福祉課より2年生を対象に、認知症サポーター中学生養成講座を開催しました。認知症に対する理解とかかわり方等について学ぶことができました。

道徳「こころの授業」の実施

10月11日（火）、12（水）の二日間、白老町にお住まいの **様** をお招きし、全学級を対象に道徳「こころの授業」を実施していただきました。1年生は「発想の転換～しんどいときこそ笑え」、2年生は「人との関わり」、3年生は「『命』の大切さ」をテーマとして、ご自身の体験をもとにしたお話をわかりやすく、時折ユーモアを交えながらご講話いただきました。特に、発想を転換することで自分の身のまわりの今まで気づかなかったことを発見できることや、家族や生命の尊さ



について考える貴重な時間とすることができました。

各種表彰について

- <第54回市民卓球大会>
中学1年男子シングルス 優勝 **さん**
- <第9回秋季野球競技大会>
第3位 沼ノ端・ウトナイ中学校
- <第47回苫小牧中学校秋季選手権大会バレーボール>
第3位 沼ノ端・ウトナイ中学校
- <苫小牧市中学生英語暗唱大会>
- 暗唱の部
 - 1年生の部 **さん** 2位
 - 2年生の部 **さん** 1位（総合3位）
 - 3年生の部 **さん** 2位（総合2位）
- スピーチの部 **↑** 2名は胆振大会出場
 - 1年生 **さん** 3位
 - 2年生 **さん** 2位

放課後の自学教室の開催



3Fコンピュータ室を多目的教室として再整備し、放課後に自主的に学習できる場「自学教室」を開設したところ、早速数名の生徒が活用しております。毎月の開設予定日は校長室前の掲示板にてお知らせしていますので、さらなる自主性や学力の向上に向けて是非ご活用ください。

キャリア・チャレンジ・デイ



10月7日（金）、2年生のキャリア教育にかかわる総合的な学習の時間でキャリア・チャレンジ・デイを実施しました。ねらいは、様々な職種の職業人の話を聞き、インタビューをすることにより、働くことの意義やその役割の重要性を理解することでした。オンライン開催でしたが、各企業の他、同時視聴校の東京、大阪の中学校の参加もあり、緊張感をもって臨むことができました。

11月は

「親子読書」強調月間です

～親子いっしょに、同じ時間に、同じ場所で～

苫小牧市教育委員会・苫小牧市立中央図書館